
日時：11月20日（土）19：00~　会場：杉田区民センター

対象：R2年度、R3年度に初めて推進委員になった方。 

内容　・地区社協の活動エリア、構成メンバー、活動目標、活動内容

　　　・富士根南地区の福祉課題について

１）出席者数について

① 参加率は、33/67人（49％）であり、例年実施の新任＋継続者での研修会の

参加率（30％）より高い結果となった。

新任推進委員 33

継続推進委員 2

主催者 7

総計 42

　　　推  進 委 員 研 修 会 の 報 告



２）研修会後のｱﾝｹ-ﾄ結果について

設問１） 今回の研修会に参加して、今後の活動の参考になりましたか？

・ 参考になったと回答した方 30/34人 （88％）

・ 参考にならなったと回答した方 4/34人 （12％）

設問２） 参考になった点を具体的に記入ください。

件数

① 福祉委員が福祉活動の主になるという事 10

② 地区社協の活動内容が理解できた 10

③ 推進委員の活動内容が理解できた 6

④ 住民ｱﾝｹ-ﾄの結果からの住民の要望内容がわかった 4

⑤ 活動を継続させる為に、ﾎﾟｲﾝﾄを絞り無理のない範囲で活動する 3

⑥ 研修内容が整理され、問題点が見える化されていた 2

⑦ 区長さんとの対話を重視し、区にあった活動をする事 1

⑧ 見守り、声掛けの重要性が認識できた 1

⑨ 福祉の内容が少し理解できた。（知らない事の多さに驚いた） 1

設問3） 参考にならなかった点を具体的に記入ください。

件数

① 住民ｱﾝｹ-ﾄの結果は、区単位の方がそれぞれの区内で話し合いしやすい 1

② もう少し、皆さんの意見が聴けたらよかった。 1

③ 共助と公助のつながりかたがわからない 1

④ やるべき課題はわかって来たが、具体的に実施する方法がみえません 1

⑤ ｺﾛﾅ禍での活動に言及してもらいたかった。 1

⑥ 生活支援事業（ゴミ出し、剪定等）が、できるかどうか不安である。 1

⑦ 福祉活動は区長がﾄｯﾌﾟでないと進まない。 1

⑧ 福祉委員が数回/年に見守るより、近所の人がいつも気に掛ける方が良い 1

⑨ 個別に抱える問題への取り組み方法（解決策）は、該当する人達がどう 1

対応していいかわからない。

⑩ 人と人との交流は、声掛けで出来れば良いが、付き合いをしない人が 1

多いので難しい。

設問4） 今後検討してもらいたい企画活動がありますか？

＜3世代交流事業部＞

・区毎の開催

＜ｻﾎﾟ-ﾄ事業部＞

・区毎の開催区毎の開催



・昔の遊び教室は、同様な活動を行っているので、他の事業を検討希望

＜研修事業部＞

・今回の様な研修は、毎年必ず取り入れた方が良い

・健康に関する軽いｽﾄﾚｯﾁ（全域住民対象）

＜広報事業部＞

・広く、薄く周知の手段、方法の検討

＜小地域福祉ﾈｯﾄﾜ-ｸ活動＞

・課題があり過ぎで、福祉委員に負担をかけ過ぎない様にしてほしい

・ﾈｯﾄﾜ-ｸ委員会、ﾈｯﾄﾜ-ｸ活動という名称は、意味がわかりにくい

・福祉委員と区の役員だけでは行き詰る

全事業への共通指摘項目

・活動を行った側の情報は比較的多いが、相手側の情報がもう少しほしい

設問5） その他、ご意見・ご希望がございましたら、ご記入くさい。

① 今の若い人は、他人に気軽に話せないと思う。1/7人は貧困と言われるが

私には、どの人が貧困なのかわからない。

地区で貧困問題にどう向き合ったらいいのか？

② 向う3軒両隣をうまく出来るにはどうしたら良いのか？昔の様に、地区

の方が子供から家族構成まで知れる状態であれば、今抱えている全ての

問題は、解決出来ると思います。

③ 今回の様な研修は重要で為になりました。区長を中心に地区で集会など

をして生活支援が必要である事を見直してほしい。

④ 寄り合い処が、勉強の場とは思っていなかった。家にばかりこもらないで

お茶を飲んで話をする場だと思っていた。

⑤ 保健委員として活動に参加しています。現在特養で管理栄養士をしてい

ますので、地域の高齢者の方の支援など、お手伝い出来る事があれば

参加させていただきたいと思いました。

⑥ 福祉活動が継続できるための条件や環境について掘り下げてほしい

⑦ 杉田は副区長が福祉の長となります。自分では、私の区は福祉活動は確立

されていると感じます。2年間の中では、区の活動をしっかり身に着ける

事で良いと感じます。その中で住民が希望している事を少しでも取り組

む事、衰えさせない事（協力委員の高齢化）だと思います。

⑧ 福祉委員等の種々の役をお願いする時の説明が、不十分であると思います

各役員のやるべき事がわからずに受けている人が多いと思います。

⑨ 生活支援（病院、買い物の送迎、草取り等）も福祉委員が関わっていく

という事ですか？高齢化社会で、若い人は皆働きに出ています、

福祉委員は、その中で元気な高齢者です。自分の身を守りながらの活動

ですので、その点をご理解してほしいと思います。

⑩ 当区の福祉委員は良く理解した上での委員となっていると思います。

その分、全面おまかせとなっていますが、区の役員経験者を中心に多数



の協力委員がいます。但し今年はｺﾛﾅ禍の為に・・・・

⑪ 今年度役員になって知らない事が多い為、少しづつ関わりながら協力が

できたらと思っています。

⑫ ﾈｯﾄﾜ-ｸ委員会でも、福祉委員の重要性を話してもらえるとありがたいと

思います。

⑬ 地域を支えるのは、一人一人の気持ちと皆で助け合う為の話し合いが大切

だと感じました。その1歩を踏み出す勇気が必要ですね。

⑭ 研修の場を作っていただきありがとうございました。

⑮ 回覧版で回ってくる事業が、この様な団体が中心になってやっている事が

よくわかりました。私の班は個人主義が多いので、参加する事が少ないが

誘い合って参加できる様になりたいと思っています。

⑯ 福祉委員が大変ですが、区の推進委員を集めて話し合いをするのが良い

のかな？方向性を決めること。

⑰ 研修会を開いていただき、地区社協について理解できた事は大変良かった

です。ありがとうございました。

⑱ もっと自分が理解を深めていかなければ地区の皆さんに伝える事は出来な

いし、興味をもってもらえないと感じました。

3）質疑応答での意見について

小泉4区福祉委員

・ 順番性での役への着任であり、知らない事に気づく研修内容であった。

・ 現在見守り活動は実施している。今後の課題については、協議しながら

無理のない範囲で検討したい。

杉田2区福祉委員

・ 現状ではほとんど白紙状態である。

・ 区の役員と相談して検討したい。

小泉5区区長

・ 当区の福祉委員は、やり過ぎに感じるくらいがんばっています。

・ その分、全面おまかせとなっていますが、やり過ぎで疲れてしまっては

困るので無理のない範囲で対応したいと思います。

東部民児協会長

・ 根南地区社協の役割、推進委員の役目等が理解できたと思うので、是非

自分の地区でPRをお願いしたい。


